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D. Francesc Xavier Coller Porta 
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Profesorado Titular 
D. Ramón Adell Argilés 
D. Mª Elisa Chuliá Rodrigo 
D.ª Marisa González de Oleaga 
D. Jesús Gutiérrez Brito 
D. Antonio Manuel Jaime Castillo 
D. Óscar Jaime Jiménez 
Dª Teresa Jurado Guerrero 
D. Emilio Luque Pulgar 
D.ª Mª Josefa Rubio Lara 
D.ª Consuelo Del Val Cid 

 
Profesorado Contratado Doctor/Colaborador 
D.ª Verónica Díaz Moreno 
D.ª Beatriz Mañas Ramírez 
D. Julio Del Pino Artacho 

 
Otras Categorías de PDI 
D. Andrés de Castro García 
D. Fernán Del Val Ripollés 
D.ª Irina Fernández Lozano 
D.ª Pilar Mera Costas 
D.ª Beatriz Tomé Alonso 

 
Invitados (art. 8.2 RRIF) 
D.ª María Gómez Escarda 
D. Héctor Romero Ramos 

 
En Madrid, siendo las 11.00 horas del día 2 de 
noviembre de 2022, se reúne la Junta de la Facultad 
de Ciencias Políticas y Sociología, en el salón de 
actos, bajo la presidencia del Sr. Decano y los 
miembros que se relacionan al margen. 

 
Toma la palabra el Sr. Decano para expresar su 
agradecimiento a los asistentes, celebrando la 
recuperación de la plena presencialidad en las 
reuniones de Junta de Facultad. 
A continuación, se abordan los siguientes puntos del 
orden del orden del día: 

 
1. Aprobación, si procede, del acta de la reunión 

anterior 
Se aprueba por asentimiento el acta de la anterior 
reunión ordinaria de la Junta de Facultad, celebrada 
el 22 de junio de 2022. 

 
2. Informe del Decano 
Comienza este punto del orden del día D. Gustavo 
Palomares exponiendo que el adelanto de la 
convocatoria de la Junta ordinaria al mes de 
noviembre -frente a la costumbre hacerlo en 
diciembre- se debe a su reciente nombramiento como 
nuevo Director del Instituto Universitario General 
Gutiérrez Mellado (IUGM) por el Patronato del 
mismo el 27 de septiembre. Por ello, y con vocación 
de rendición de cuentas, quería hacer un balance de 
su mandato ante el principal órgano de representación 
de la Junta, previo a la presentación de su renuncia 
formal como decano. 
A continuación, felicita por su promoción a varios 
miembros del PAS -Inés Albalá como Jefa de 
Negociado en comisión de servicios; y Ana Isabel 
Villalba que ocupará la vacante de deja Inés Albalá- 
y la incorporación de otros nuevos -Luisa Damas 
como nueva Jefa de Negociado de Gestión 
Económica en comisión de servicios; y Esteban 
Colino  como  nuevo  administrador.   También 
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Invitada (art. 14.3 RRIF) 
D.ª Irene Delgado Sotillos 

PAS 
D.ª Guadalupe Damas Jurado 
D. Esteban Colino Lera 
(Administrador) 
D.ª Mª Ángeles Rubio Cuadrado 

 
Representantes del Profesorado Tutor 
D. Juan José Rodríguez Guerra 
D. Antonio San Martín Nemesio 

 
Representantes de Estudiantes 
D. Tommy Campos Del Río 
D.ª Mª del Mar Córdoba Escudero 
D. David Ferrandis Alcaraz 

 
Directores de Dptos. ajenos a la 
Facultad 
D. Antonio Bustillos López 
(Psicología Social y de las 
Organizaciones) 

felicita la incorporación de dos puestos base: Marissa 
Bueno y Mª Isabel García Ramos, respectivamente en 
Atención al Estudiante y en Apoyo a la Docencia. A 
continuación, menciona las bajas de Cristina 
Abelleira como Administradora; María Benítez por 
jubilación; Salvador De la Cruz por incapacidad 
permanente; y Ana Isabel Ramírez por traslado a la 
Facultad de Geografía. 
A continuación, felicita: (1) Al nuevo máster 
universitario en “Ciencia Política: Análisis Político, 
Políticas Públicas y Política Internacional”, que 
arranca su andadura en el curso 2022-23, y a la 
renovación de su coordinador y -Luis Ramiro- y su 
secretario -Rubén Ruiz-. (2) A Verónica Díaz por su 
renovación como coordinadora del máster 
universitario en “Problemas Sociales”, y al propio 
título por el sello de calidad y los demás 
reconocimientos internos y externos. (3) A Carmen 
González y a Sandra Bermúdez por su renovación 
respectivamente como directora y secretaria del Dpto. 
de Ciencia Política y de la Administración y a 
Antonio M. Jaime como nuevo subdirector de dicho 
departamento. (4) Por último, a Pilar del Castillo por 
su jubilación. 

 
Informa, seguidamente, de la tramitación de nueve nuevas plazas de PDI en el periodo desde la anterior 
reunión de Junta de Facultad. Se trata de tres contratados doctores y seis asociados; ya han sido resueltas 
tres. También da la bienvenida a las nuevas profesoras asociadas -Marta Santísima Trinidad Martínez 
(Dpto. Sociología II) y Adriana Cases (Dpto. Historia Social y del Pensamiento Político)-, a la nueva 
investigadora predoctoral -Violeta Aragón Martínez (Dpto. Sociología II)- y felicita por su renovación 
como investigadora a María Nieves Pombo Sanmiguel (Dpto. Sociología II)-. En el balance histórico de 
los aproximadamente cuatro años de mandato, se han tramitado 43 plazas, lo que representa el 42% de las 
plazas de la facultad; de ellas, 27 han sido de nueva creación. Esto sitúa a la Facultad por encima de la 
media de la UNED y mediante las nuevas incorporaciones y las promociones llevadas a cabo de forma casi 
automática tras el cumplimiento de los requisitos de acreditación, ha servido para dar respuesta al reto 
fundamental del decanato, que es el envejecimiento de la plantilla. 
En el ámbito de la gestión académica, el esfuerzo fundamental ha sido la reforma de los dos títulos de 
grado facultativos, por la que da las gracias a los departamentos. Dicha labor ha ido acompañada de 
iniciativas para dar a conocer la nueva oferta formativa por diversas vías: en los centros asociados, 
directamente con los estudiantes, a través de las jornadas de puertas abiertas, etc. El decano cede la palabra 
a Pilar Gomiz, para que dé detalles adicionales sobre el plan y el material de difusión de los títulos. 
En cuanto al estado de la matrícula, la suma de los dos grados asciende a más de 4500 estudiantes; lo que 
representa un incremento aproximado de 500 estudiantes respecto del curso académico 2021-22. Y los 
estudiantes matriculados en Ciencia Política en el plan de 2019 son 1762, a los que se suman más de 900 
en el nuevo plan. En Sociología, el plan de 2009 tiene 1047 estudiantes y el nuevo plan añade casi 800 
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nuevos estudiantes. Cede en este punto la palabra a los dos coordinadores, para que completen la 
información sobre otros aspectos de los títulos de grado; entre ellos, la verificación de los planes anteriores 
y las eventualidades vinculadas con la implantación de los nuevos (ver detalles en el anexo). Y agradece a 
Beatriz Mañas y Mario Kölling por su excelente trabajo. 
A continuación, el Decano hace referencia al nuevo Grado en Comunicación, como otra de las apuestas 
fundamentales de su mandato; aprovecha para felicitar a Pilar Mera por su reciente maternidad y le cede 
la palabra. Pilar informa del estado de las conversaciones con las diferentes Facultades (Informática, 
Filología, Económicas…) que tienen una participación superior al 10% en el proyecto de plan de estudios 
aprobado por el grupo de trabajo interno de la Facultad, para la identificación de su interlocutor que tendrá 
que incorporarse a la Comisión inter-facultativa; comenta también la incorporación del Prof. Sánchez 
Román en comisión de servicios al Dpto. de Historia Social y del Pensamiento Político. Pide Gustavo un 
aplauso por las gestiones de Pilar Mera en relación con esta nueva titulación. 
Toma la palabra seguidamente el Vicedecano de Ordenación Académica y Nuevas Titulaciones, quien 
presenta un balance de todas las actuaciones y los logros alcanzados no sólo por el Decanato sino también 
por los distintos departamentos y los distintos másteres, que representan un gran esfuerzo colectivo durante 
los últimos cuatro años y en condiciones tremendamente complicadas (ver detalles en el anexo). Entre ellos 
destaca, por ejemplo, los dos microgrados facultativos, por el volumen de estudiantes matriculados en sus 
dos años de existencia (más de 600) y su carácter complementario, no competitivo, de los grados, porque 
van dirigidos a personas con un perfil diferente y, por tanto, constituyen un potencial de crecimiento 
adicional. 
Otro ámbito fundamental ha sido la investigación. El decano felicita al vicedecano, Juan Ignacio Martínez, 
por su paternidad y le cede la palabra. El prof. Martínez destaca los 30 seminarios de investigación 
facultativos celebrados hasta la fecha, señalando que 17 de ellos han sido con ponentes de otras 
universidades, quedando pendientes hasta finales de 2022 dos o tres sesiones más ya programadas. 
También destaca la colaboración del decanato con el Prof. Bernardi en la organización de varios seminarios 
sobre el análisis de las desigualdades sociales en el Centro Asociado de Escuelas Pías y conectado con el 
futuro máster del Dpto. de Sociología II. Otros dos proyectos a los que se espera poder dar continuidad en 
los próximos años son: (1) las ayudas a la investigación -destinadas esencialmente a la asistencia a 
congresos, traducciones y revisiones, y transcripciones de entrevistas y grupos de discusión- de las que se 
han concedido dieciocho en el año y medio de vigencia de las mismas. Y (2) curso formativo para el PDI 
sobre métodos y técnicas que, en el primer año se ha dedicado a ATLAS-ti, adquirido por la UNED hace 
menos de un año. 
Otro ámbito importante es el que tiene que ver con la calidad e innovación, que no afecta sólo a los títulos, 
sino también a la acreditación institucional de centro, que ha llevado a cabo de manera incansable la 
vicedecana Yolanda Agudo, a quien agradece su labor y le cede la palabra. Explica la Prof. Agudo que, 
desde la anterior Junta de Facultad, se han seguido alimentando las evidencias del sistema de 
aseguramiento interno de calidad y se ha continuado la coordinación con la Oficina de Calidad, en relación 
a los nuevos procesos, tras la aprobación por la Junta de los dos primeros. Además, en los cuatro años se 
ha creado la unidad administrativa de calidad, con rango de negociado, y se ha dado formación a los 
miembros del PAS sobre la calidad, el sistema de aseguramiento y su seguimiento. También se han 
culminado los dos proyectos de innovación docente facultativos sobre abandono inicial y avanzado y sobre 
la satisfacción de los estudiantes (ver detalles adicionales en anexo). 
Otra área muy activa ha sido el vicedecanato de relaciones internacionales y programa Erasmus que lleva 
el Prof. Rubén Ruiz, al que agradece su labor y le cede la palabra. Informa que el vicedecanato ha estado 
principalmente dedicado a la movilidad internacional de los estudiantes y docentes. Para ello, en los últimos 
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años ha habido una ampliación de los convenios (de tres a once) y de plazas (de ocho a treinta), de países 
cubiertos (de dos a siete) y de idiomas (de dos a ocho). También se ha ampliado el programa de Becas 
Iberoamérica-Santander. En el programa de movilidad virtual, ya ha comenzado la implementación con la 
llegada de estudiantes de otras universidades y la salida de estudiantes de la UNED. También se ha creado 
durante el periodo del decanato el Programa “Learn Africa” para estudiantes posdoctorales africanas, en el 
marco del cual ya se han llevado a cabo o se están desarrollando las primeras movilidades (ver detalles 
adicionales en el anexo). 
En cuanto al área de Estudiantes y Comunicación, el Decano vuele a ceder la palabra a la vicedecana, a la 
que agradece su labor e implicación. Explica la Prof. Gomiz el impacto de la pandemia en la actividad del 
vicedecanato y la estrategia de relación con los estudiantes basada en la respuesta inmediata y 
personalizada a las consultas y quejas formuladas y en la involucración de los representantes en todas las 
actividades llegadas a cabo por el decanato. Entre otras actividades, como el acto de graduación de dos 
promociones, destaca que se están cerrando los detalles de iniciativas de carácter conjunto con los propios 
estudiantes, como un taller de lectura y un taller de debate. Se ha conseguido el envío personalizado de los 
mensajes a los estudiantes, incluyendo las invitaciones personales para la presentación de propuestas a la 
Beca Santander y las felicitaciones personales a los perceptores de diferentes premios. Y destaca la Revista 
Florilegio y la involucración del Decanato en la misma. En cuanto al área de comunicación, lo más 
importante ha sido la gestión de la web de la Facultad, y señala algunos de sus problemas. Comenta que la 
Facultad está alineada con Comunicación UNED en las redes, lo que explica la utilización de diferentes 
avatares en diferentes momentos. Recuerda la contratación de una empresa para ayudar en la gestión de un 
plan de comunicación tanto interno como externo y mejorar el posicionamiento de la Facultad y la solicitud 
de permisos para crear un blog. Sobre las redes, han funcionado muy bien en el último periodo. Por último, 
destaca el buen funcionamiento de las redes en el último periodo, como reflejan algunos datos tales como 
las más de 4300 visitas al perfil y más de 1800 seguidores; o los 69 seguidores nuevos en twitter y las casi 
50 menciones en el último mes. 
A continuación, se cede la palabra a los representantes de estudiantes. Interviene Tommy Campos para 
exponer los problemas motivados por los errores en ciertos exámenes y por la insatisfactoria solución 
ofrecida por el Rectorado; en relación con esto, pide a los equipos docentes que extremen los cuidados en 
la redacción de los exámenes y al Decanato su intervención también ante el Rectorado. Responde el Prof. 
Palomares que dicha intervención ya se ha realizado, solicitando que se habilite un mecanismo de solución 
de errores que son detectados antes de la realización de los exámenes y que sea aplicable uniformemente 
por todas las facultades. Intervienen también el Vicedecano de Ordenación Académica y la Secretaria de 
la Facultad, para informar de algunas mejoras en el sistema de seguimiento y de avisos durante la 
celebración de las pruebas presenciales. 
En relación con el área de Secretaría de la Facultad, explica la Prof. Hombrado que la actividad ha estado 
muy marcada por la pandemia y la sucesión de tres administradores, que han impedido cumplir todos los 
objetivos de mejora de los procedimientos de gestión interna. Con todo, y aparte de las actividades de 
gestión ordinaria y el acompañamiento y seguimiento escrupuloso de la evaluación a través de Pruebas 
Presenciales y AVEX, destaca la organización de dos procesos electorales, la creación y funcionamiento 
de varios órganos colegiados y la revisión de varios reglamentos facultativos. 
Se abre un turno de debate, en el que toma la palabra en primer lugar la Prof. Carmen González, que felicita 
al decano y el equipo decanal por todo lo acometido durante su mandato. Y plantea las dificultades que se 
están experimentando en la implantación de las asignaturas que tienen una denominación diferente en el 
nuevo plan de estudios; lo que se ha visto agravado por la convivencia de las plataformas aLF y Agora. 
Pide que desde el decanato se urja al vicerrectorado que den respuesta a las consultas y peticiones sobre 
esta cuestión. El representante de tutores -Antonio San Martín- y el representante de estudiantes -Tommy 
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Campos- intervienen para confirmar los problemas en ese tipo de asignaturas de igual contenido y distinta 
denominación. 
El vicedecano de ordenación académica informa de que, tras detectar el problema con las tutorías, se avisó 
a todos los centros asociados de las asignaturas que permiten la tutorización conjunta. Por su parte, M. 
Ángeles Rubio informa de que no se puede recomendar a los estudiantes la matrícula en dos planes 
diferentes; por tanto, los estudiantes del plan antiguo deben permanecer en dicho plan hasta que decidan 
pasarse al nuevo, pero no pueden cursar asignaturas de los dos planes simultáneamente. El Prof. Miguel 
Martorell recuerda que él ya alertó de este problema en la anterior Junta de Facultad. 
El Prof. Jorge Benedicto interviene para agradecer la labor del equipo decanal y plantea seguidamente 
varias cuestiones: (1) El vicerrectorado se comprometió, en parte para presionar por la rápida implantación 
de los nuevos planes, a que las asignaturas de diferente nombre pero igual contenido estuvieran en la misma 
plataforma. (2) En la anterior Junta el decanato se acordó enviar un escrito para consultar los plazos para 
la contratación de asociados para la sustitución de bajas y quiere saber si ha habido respuesta. (3) Solicita 
información sobre las plazas de la oferta pública de empleo de 2022. (4) Consulta sobre la existencia o no 
de un calendario electoral tras la dimisión del decano. 
El Prof. Luis Camarero felicita y agradece al equipo decanal su trabajo y confirma los compromisos del 
vicerrectorado en su reunión con los directores de departamento. Subraya el problema de ingobernabilidad 
de los sistemas y aplicaciones informáticas, que toman decisiones al margen de las autoridades legales de 
la universidad. 
Responde el Prof. Palomares, que hay un compromiso del vicerrectorado sobre muchos aspectos además 
de lo relativo a las asignaturas de diferente nombre en los planes antiguo y nuevo. Cede la palabra al Prof. 
Villalón, quien se compromete a contactar con el CTU para conocer los detalles de los problemas que han 
surgido y las alternativas de solución; pero recuerda que los primeros años de implantación necesariamente 
tienen que coincidir con las asignaturas en extinción del plan antiguo, porque legalmente no se puede 
realizar una extinción automática. Sobre las plazas, informa el decano que se han visto retrasadas un mes 
y medio en Función Pública, pero espera que la reunión de decanos para el reparto por facultad sea 
inminente. Respecto a las elecciones a decano, corresponde convocarlas al Rector, pero desde la Secretaría 
de la Facultad ya se ha elaborado en la propuesta de calendario, con el propósito de que la convocatoria - 
que formalmente debe producirse en el plazo máximo de un mes- se realice en la práctica lo antes posible. 
Por otra parte, el vicedecano primero asumirá el cargo de decano en funciones durante el periodo 
transitorio. 

 
3. Presentación de los cambios en la estructura administrativa de la Facultad. 

Abre este punto el decano señalando que la gestión administrativa ha sido una de las cuestiones más 
complicadas de la Facultad en los últimos meses, prueba de lo cual han sido los cuellos de botella en la 
gestión de pagos o las múltiples protestas y quejas formuladas por los compañeros del PAS. Tanto la 
dotación de una brigada de reforzamiento temporal de dos personas para la gestión de la investigación 
como el reforzamiento del personal de administración y servicios permanente y la creación del negociado 
de asuntos económicos, aunque insuficientes, ponen a la Facultad en la senda de la solución. 
Un cambio fundamental, aunque tremendamente dificultoso, ha sido la incorporación del nuevo 
administrador, D. Esteban Colino, al que agradece y felicita y le garantiza el apoyo del PAS y del PDI en 
los primeros meses que serán especialmente intensos. Esteban Colino toma inmediatamente la palabra para 
ponerse a disposición de toda la comunidad facultativa para conseguir una buena gestión económica y de 
personal. Adelanta la incorporación de dos auxiliares administrativas como funcionarias interinas vacantes 
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y otra persona de la bolsa de trabajo. En total, serán dieciocho miembros del PAS, aunque una de ellas está 
en incapacidad temporal; y cinco -incluyendo al propio administrador y a la jefa del negociado económico- 
son de nuevo ingreso. Solicita un poco de paciencia para la adaptación y el aprendizaje. Consciente de los 
retrasos en los expedientes de contenido económico, se están dedicando esfuerzos adicionales para su 
regularización. Tanto el administrador como el decano agradecen la labor de las jefas de sección, del PAS 
en su conjunto y del vicedecano primero, que han mantenido el funcionamiento de la Facultad durante los 
momentos más complicados. 
Interviene el vicedecano de ordenación académica para hacer suyas las palabras del decano, en cuanto al 
compromiso de apoyo y colaboración con el administrador. 
Interviene seguidamente Consuelo del Val para desearle lo mejor al nuevo administrador, subrayando que 
puede ser un buen momento para recomponer el ambiente dentro del PAS. Y agradece al equipo decanal 
por su labor en estos años. 

 
4. Presentación de la vía telemática desarrollada para la realización de los trámites 

administrativos internos. 
Se trata de un sistema interno para la racionalización de determinados trámites administrativos que 
facilitarías sobremanera las gestiones, especialmente en situaciones de plantillas de PAS limitadas. Toma 
la palabra el vicedecano primero, para presentar la herramienta informática. La herramienta que será un 
equipo en TEAMS denominado “Procedimientos y trámites del PDI en la Facultad”, incluye diversos 
apartados que son explicados seguidamente con detalle. En el bloc de notas, se incluirán diversas carpetas 
para cada uno de los trámites como son viajes, compra de material u organización de eventos. Esta 
herramienta permitirá al PDI disponer de la información necesaria y actualizada sobre procedimientos 
sencillos y de la documentación y formularios necesarios para dichos trámites. El PAS intervendrá en esa 
aplicación como “propietario” y los miembros del PDI tendrán la condición de “usuarios”. Supone, además, 
un aligeramiento de la carga de trabajo del PAS en procesos muy estandarizados, para liberar tiempo para 
otras tareas más complejas y que requieren una atención más individualizada; pero que en ningún caso 
supone el traslado de toda la gestión administrativa al PDI. 
Se producen una serie de intervenciones con dudas y recomendaciones sobre varios aspectos como si esta 
herramienta constituye la duplicación o la sustitución del trabajo del PAS de secretaría de apoyo al PDI; 
sobre la conveniencia de mantener vías tradiciones de acceso a la información; sobre la necesaria 
clarificación de hasta dónde va a llegar el trabajo de gestión autónoma del PDI sin apoyo del PAS; sobre 
la presentación de la información de manera más esquemática; la posibilidad de añadir más gestiones a 
este mecanismo; o la solicitud de realizar un balance del funcionamiento de esta aplicación en la próxima 
Junta de Facultad. . 
Aclara el decano que se trata de dar una respuesta a una necesidad generalizada de toda la universidad, 
porque de hecho los administradores del resto de facultades están reclamando aplicaciones informáticas 
para acometen de manera más automática y autónoma ciertas gestiones. 
Tras la discusión, se da un voto de confianza al equipo decanal para la puesta en marcha de la aplicación, 
cuyo funcionamiento será valorado en la siguiente reunión de Junta de Facultad. 

 
5. Asuntos de trámite. 

Ninguno. 
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6. Ruegos y preguntas. 
Cierra la sesión el decano agradeciendo el apoyo y la confianza recibida de la Facultad y agradece al 
Departamento de Ciencia Política y de la Administración por la posibilidad de vivir la experiencia 
profesional más importante en la UNED. Por último, da las gracias a un equipo decanal “de ensueño, 
comprensión y entrega total” y que ha generado un excelente ambiente de trabajo. 
Sin más asuntos a tratar, se levanta la sesión a las 14.20 horas, de lo que doy fe como Secretaria de la 
Facultad. 

 
Vº Bº 

El Decano La Secretaria 
 
 
 
 
 
 
Fdo.: Gustavo Palomares Lerma Fdo.: Angustias Hombrado Martos 
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de gestión 
interna. 

 
Dobles Grados 

Fondos 2023. 



 

 
Vicedecanato de Ordenación Académica 
y Nuevas Titulaciones (de junio a hoy) 

 
 Ampliación y gestión de los Fondos de Contingencia para varias actividades de la 

Facultad. 
 Solicitud de los Fondos ordinarios y extraordinarios de la Facultad para el año 2023. 
 Adaptación de las nuevas salas para investigadores y colaboradores de la Facultad. 
 Colaboración en los procesos de implantación de los Modifica. 
 Comunicación con los representantes de estudiantes sobre los Modifica. 
 Colaboración para la contratación de empresa de comunicación para la generación de 

contenidos digitales sobre los títulos implantados y en implantación. 
 Estudio de los problemas de Gestión Administrativa: comunicación PAS-PDI-PAS e 

información. 
 Creación de la Plataforma online de información y gestión de Procedimientos y trámites 

internos de la Facultad mediante TEAMS. 
 Primeros contactos sobre Nuevos potenciales Nuevos Dobles Grados interfacultativos 



 

Vicedecanato de Ordenación Académica y 
Nuevas Titulaciones. Desde 2019 
Logros de nuestros estudios y trabajo realizado 

 

 

 
Objetivo no logrado: desarrollo de una estructura coherente que incluya las titulaciones 
oficiales y no oficiales en un árbol que ofrezca formación a nuestros estudiantes a lo largo de 
toda la vida, así como que le permita personalizar su CV con nosotros, aprovechando al 
máximo las competencias de nuestros equipos docentes. 

 
Sello de Calidad 

Master en 
Problemas Sociales. 

 
Ranking de 

Shanghái Master en 
Comunicación. 

 
Modifica de los dos 

Grados. 

 
Acreditación de los 

Grados 2022. 

 
Nuevo Master 

Oficial en Ciencias 
Políticas. 

Nuevo Master 
Oficial en Análisis 

de las 
Desigualdades. 

Borrador Grado en 
Comunicación y 

primeros contactos 
con otras 

Facultades. 

 
Dos primeros 
microgrados. 



 

Vicedecanato de Ordenación Académica y 
Nuevas Titulaciones. Balance. 

 Avances en las titulaciones implantadas: 
 Sello de Calidad del Master en Problemas Sociales. 

 Destacado puesto en el Ranking de Shanghái del Master en Comunicación. 

 Creación y Aprobación de los Modifica de los dos Grados de la Facultad con tres itinerarios 
curriculares cada uno que fortalecen la especialización y capacitación laboral de los egresados. 

 En proceso: Acreditación de los Grados 2022. 

  Implantación de nuevas titulaciones: 
 Implantado un nuevo Master Oficial en Ciencias Políticas. 

 En aprobación el Master Oficial en Análisis de las Desigualdades. 

 Borrador del Grado en Comunicación y primeros contactos con otras Facultades. 

 Implantados los dos primeros microgrados. 

Objetivos no logrados: desarrollo de una estructura coherente que incluya las titulaciones 
oficiales y no oficiales en un árbol que ofrezca formación a nuestros estudiantes a lo largo 
de toda la vida, así como que le permita personalizar su CV completamente, 
aprovechando al máximo las competencias de nuestros equipos docentes. 



 
Actividades de los coordinadores de 
Grados desde junio 

 

 
Proceso 

Acreditación del 
Grado 

Implantación de 
los Nuevos Planes 

de Estudios 



 

 
Actividades de los coordinadores de 
Grados desde junio 

  Proceso Acreditación del Grado: 
 Elaboración y presentación a la ANECA del Informe de Autoevaluación de cada Grado 

 Visita del Panel de ANECA (en preparación, fecha: 13/12/2022). 

  Implantación de los Nuevos Planes de Estudios: 
• Actualización de la información de la Guía de los Grados sobre el nuevo plan de estudios aprobado en el Modifica (características 

principales del Plan de estudios, calendario de implantación, menciones, reconocimientos de primer curso…) 

• Elaboración de “tríptico” informativo -público general- sobre el nuevo plan de estudios y sus principales características. Difusión en 
Centros Asociados, web de la facultad y links en guía del Grado. 

• Elaboración de vídeo informativo sobre el nuevo plan de estudios. 

• Comunicación y colaboración con personal de negociado de estudiantes durante los primeros momentos de la implantación 
(información, resolución de dudas, documentación necesaria…) 

• Elaboración de plan de reconocimientos “plan antiguo (2009)” – “plan nuevo (2022)”, con el visto bueno de los departamentos 
respectivos. 

• Reunión con Vicerrectora de Tecnología sobre implantación de plataforma ÁGORA (Open LMS), recepción y traslado a 
Vicerrectorado de inquietudes de los equipos docentes implicados, y supervisión de su implantación. 



 
BALANCE DE LA COORDINACIÓN de los Grados 
DURANTE TODO EL PERÍODO DE DECANATO 

 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
Modifica de los 

Grados 

 
ACREDITACIÓN 

 
Actividades 
ordinarias 



 

 

 
BALANCE DE LA COORDINACIÓN en los Grados DURANTE TODO EL PERÍODO DE DECANATO 

 
- Preparación, elaboración e implantación de la propuesta del Modifica de los Grados 

- Preparación del proceso ACREDITA (renovación de la Acreditación del Grados) 

- Actividades ordinarias: 

 Convocatorias de las sucesivas comisiones de coordinación de Grado 

 Traslado de informaciones a los equipos docentes (fechas de edición de guías, cambios 
bibliográficos, modificaciones en guías…) 

 Supervisión y validación de guías de estudio 

 Elaboración de los Informes anuales de Seguimiento del Grado 

 Trabajo en coordinación con Vicedecanatos 

 Supervisión plataforma curso virtual 

 …. 



INVESTIGACIÓN. 

Vicedecanato de 
Investigación 

 
 
 
 

- 30 SEMINARIOS 
DE 

 
- 18 AYUDAS A LA 
INVESTIGACIÓN. 

- 1 CURSO 
FORMATIVO PARA 
EL PROFESORADO. 



 

 
Vicedecanato de Investigación 

 
 - SEMINARIOS DE INVESTIGACIÓN. Se han organizado TREINTA, 17 con 

investigadores de fuera de la Facultad. Están previstos 32 hasta diciembre, con 
un total de 14 profesores de la Facultad y 18 de fuera. Por otra parte, el 
Decanato ha colaborado en los seminarios sobre desigualdad que ha 
organizado este año Fabrizio Bernardi en las Escuelas Pías. Se ha celebrado ya 
uno y hay otros tres previstos de aquí a finales de año. La intención es continuar 
con ellos el año que viene. 

 - AYUDAS A LA INVESTIGACIÓN. El Decanato ha impulsado ayudas a la 
investigación. En concreto, se han concedido 18 ayudas para traducciones, 
asistencia a congresos y transcripciones de entrevistas en año y medio. 

 
 - CURSOS FORMATIVOS PARA EL PROFESORADO. Este año se ha organizado un 

curso formativo para el profesorado de la Facultad sobre Atlas.ti. (4 sesiones). 
La idea es consolidar este tipo de cursos y hacer uno al año sobre métodos y 
técnicas. 



 
Balance del 
VICEDECANATO 
DE CALIDAD, 
EFICIENCIA E 
INNOVACIÓN 

• Se han desarrollado dos Proyectos 
de Innovación Docente de carácter 
institucional relacionados 1. con el 
abandono inicial y avanzado en los 
Grados de la Facultad y 2. con las 
encuestas de satisfacción de los 
estudiantes. 

• Se ha realizado el balance de los 
objetivos de calidad establecidos 
en el año 2017 y se han diseñado 
la política y los nuevos objetivos de 
calidad de la Facultad de 2021. 

• Se ha iniciado el proceso de 
Acreditación de Centro, elaborando 
y aprobando los Criterios 1 y 2 del 
Sistema de Aseguramiento Interno 
de la Calidad en los Centros 
universitarios de la UNED. 



  

2017 de la Facultad. 

 
 
 
 

 
Propuesta de cambio de nomenclatura de la Comisión 

de Garantía Interna de la Calidad a Comisión de 
Aseguramiento de la Calidad 
 Aprobación del balance de objetivos de calidad 

 
 Aprobación la política y nuevos objetivos de calidad de 

la Facultad 
 Aprobación de los procesos del Sistema de 

Aseguramiento Interno de la Calidad (SAIC) de la 
Facultad: 
 SAIC09-P01-C1-v01. Proceso para la definición y 

seguimiento de los Objetivos de Calidad 
 SAIC09-P01-C2-v01. Proceso para el aseguramiento 

de la calidad de los títulos oficiales 

 
 

 
VICEDECANATO DE 
CALIDAD, 
EFICIENCIA E 
INNOVACIÓN 



 

 

 
Vicedecanato de RRII y 
Erasmus: balance, 
julio 2019-octubre 2022. 

FACULTAD DE CIENCIAS POLÍTICAS Y SOCIOLOGÍA 

UNED 



 

Movilidad docente y de estudiantes geográfica. 
 

Ampliación del Programa Erasmus +: 
De 3 a 11 convenios. 
De 8 a 30 plazas ofertadas. 
De 2 a 7 países cubiertos. 
De convenios con enseñanzas en 2 idiomas a 8 actualmente. 
Más información en nuestra web: Movilidad internacional y programas de intercambio 

(uned.es) 

https://www.uned.es/universidad/facultades/politicas-sociologia/bienvenida/estudiantes/movilidad.html
https://www.uned.es/universidad/facultades/politicas-sociologia/bienvenida/estudiantes/movilidad.html


 

 
Ampliación del Programa Becas Iberoamérica Santander 
Grado, de una a dos plazas anuales. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 



 

 
Movilidad virtual. Creación 
e implementación 
Programa Campus-Net. 

 Convenios con 5 universidades: 

 FernUniversität in Hagen 
(Alemania), 

 UNINETTUNO (Italia); 

 Universidade Aberta (Portugal), 

 Universidad Nacional de Quilmes 
(Argentina), 

 Universidad Politécnica 
Salesiana (Ecuador). 

 

 
 15 movilidades otorgadas en 5 

universidades extranjeras en 5 idiomas. 
Envío de estudiantes al conjunto de 
universidades con convenio. 

 

 
 Primera convocatoria se asignaron la 

totalidad de las plazas convocadas.  
 



 

 
Programa Learn Africa de la Fundación Mujeres x África. 

 
 Estancia predoctoral de enero a junio de 2022 de Victorine Ghislaine NZINO 

MUNONGO (Camerún) en el proyecto Social Inequalities in Perinatal Health: 
Factors and Consequences, “PERIFACT» project), dirigido por Leire Salazar. 

 Selección de dos nuevas becarias del programa Learn Africa para 2023: 

 Sondos Fawzy Hashem, becarias predoctoral en el proyecto “Salud y calidad 
de vida de las personas mayores como cuidadoras informales de adultos 
dependientes desde una perspectiva de género”, dirigido por Celia Fernández. 

Rukayat Bewaji ADEYINKA o Tamika KAMPINI, becaria predoctoral o doctoral 
en el proyecto “Institutional reforms of multilevel systems: paradigms, 
determinants, processes and outcomes, REINSIST”, dirigido por Mario Kölling. 

 

 

https://mujeresporafrica.es/becas_la_2021/uned-predoctoral-or-doctoral-scholarship-at-uned-social-inequalities-in-perinatal-health-factors-and-consequences-perifact-project-2/
https://mujeresporafrica.es/becas_la_2021/uned-predoctoral-or-doctoral-scholarship-at-uned-social-inequalities-in-perinatal-health-factors-and-consequences-perifact-project-2/


 

 
Otras actuaciones 

 
 Firma de convenio de cooperación con el CEPC. 

 

 Firma de convenio de cooperación con la Fundación Carolina. 
 
 
 

 Organización de eventos en la Facultad. 
 Apoyo para acuerdo de cooperación internacional a la Delegación de Estudiantes para con 

contrapartes en la Universidade Aberta (Portugal); Universidad Nacional de Quilmes (UNQ) y 
Universidad Politécnica Salesiana (Ecuador). 

 
 



 

Vicedecanato de 
Estudiantes y Comunicación 
Balance del período de 
gestión 
(enero 2020-noviembre 
2022) 



 

 
Vicedecanato de Estudiantes 

 
 El inicio estuvo marcado por la pandemia y las dudas de los estudiantes 

sobre el sistema de exámenes, y el resto de circunstancias extraordinarias 
que rodearon esos momentos. 

 Durante este período se ha mantenido una comunicación fluida y 
dialogante con los estudiantes, caracterizada por una atención rápida y 
eficiente. Todos han recibido respuesta personaliza siempre; 

 Se han establecido lazos de colaboración con los representantes de 
estudiantes: 

 Participación en sus encuentros; 

 Iniciativas nuevas próximas: “”, “taller de debate”, “encuentro online + coffee”; etc. 

 Implicación del decanato en la revista de los estudiantes Florilegio (varias iniciativas en 
este momento, abiertas varias vías de difusión y participación). 



 

Vicedecanato de Estudiantes 
 

 Acto de graduación congregando la 
totalidad de promociones que no 
pudieron disfrutar de este acto por las 
restricciones derivadas de la 
pandemia. 

 Gestión para el envío de mensajes 
masivos a los estudiantes desde el 
decanato; 

 Mensajes personalizados para invitar a 
nuestros mejores estudiantes a 
presentarse a premios y concursos 
(por ejemplo, en la convocatoria de 
los del Santander 2030, fuimos la 
Facultad con mayor participación, el 
31 de julio estábamos en ello). 

 Llamadas de felicitación 
personalizada a los premios del 
Consejo; vídeos, programas de 
radio…. Que se “sientan UNED”. 

https://canal.uned.es/video/632c36896f3c00309e7c3142


 

Vicedecanato de 
Comunicación 

 
 Se ha confeccionado la nueva página 

web. La estructura principal se gestionó 
desde el decanato, luego se han repartido 
las tareas de mantenimiento entre el 
decanato y el PAS. 

 Seminarios de Investigación sobre temas de 
actualidad y elaborados en formato 
debate. 

 Participación en el paquete de bienvenida 
a los refugiados ucranianos (3 vídeos sobre 
información y cultura general de España y 
sus servicios) 

 Vídeos de bienvenida con la participación 
de diferentes miembros de la comunidad 



 

Vicedecanato de 
Comunicación 

 
 Material único y exclusivo para la difusión 

de la información sobre los nuevos planes 
de estudio de los grados (trípticos, 
información en la web, en redes sociales, 
mensajes a estudiantes...) 

 Jornadas de puertas abiertas y su difusión. 

 Vídeos sobre los estudios oficiales de 
nuestra Facultad (Grados y Másteres). 

 Mantenimiento y dinamización de las redes 
sociales (FB y TW). Gracias a la 
colaboración de los distintos miembros de 
la Facultad, hemos conseguido unas redes 
dinámicas y con bastante tráfico. 



 

Vicedecanato de 
Comunicación 

 
 

 Gestión/realización de vídeos cortos para dar 
cobertura a informaciones en redes 

 Mantenimiento de los contenidos de la web. 

 Carrusel con temas interesantes (idea con muy 
buena aceptación). 

 Creación de avatares y avatares especiales en 
línea con la estrategia de comunicación pautada 
por Comunicación UNED. 

 Participación en programas de radio de temas 
diversos de interés para la Facultad. 

 “Informe sobre la Comunicación de la Facultad” 
contrato con empresa para a) plan de 
comunicación; b) creación de blog; c) estrategias 
de mantenimiento (dura negociación, reuniones 
con comunicación y CEMAV, etc). 



 

Secretaría de la Facultad 
Actividades 
de gestión 
ordinaria 

 
 
 

Órganos 
colegiados 

 
 

 
Memoria de 
actividades, 
informes y 

certificaciones 
 
 

 
Consultas (PDI y 

estudiantes) 

Procesos 
electorales 

Junta de Facultad 
(2019) 

Parciales en el 
sector de “Resto de 

PDI” (2021) 

Revisión de la 
normativa 
facultativa 

Reglamentos rég. 
interior de 
comisiones 
delegadas 

Coherencia 
normativa, 
corrección 
lingüística y 
conciliación 

Sistema de 
evaluación 

Calendarios 

AVEX 

Pruebas 
presenciales 
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